

GOSSELIN

GOMBRAY A VOL D'OISEAU

GOMBRAY est le berceau de mon premier ancêtre canadien. C'est là qu'il est né, en 1621, dit Tanguay, qu'il a été baptisé et qu'il y fit sa première communion. Comme, en ce temps-là, les tournées épiscopales étaient rarissimes il émigra avant d'être confirmé. Cependant il n'oublia pas le " mieux vaut tard que jamais. " C'est pourquoi cet ancien diocésain de Bayeux fut confirmé à Château-Richer, en 1660, à l'âge de trente-trois ans, d'après le registre des confirmands. Dans ce cas, le millésime 1621 de sa naissance serait problématique ; cependant j'ai lieu de le croire exact, non pas précisément parce qu'il est donné par Tanguay, mais parce que l'arbre généalogique que m'a transmis le maire de Combray mentionne le même millésime. Cette fantaisie peut étonner, mais il est certain que le premier ancêtre de la famille Gosselin a jonglé avec son âge. Ainsi, en 1660, il prétend avoir trente-trois ans ; en 1666, quarante ans ; en 1667, quarante-quatre ans ; en 1681, soixante ans. Conséquence : s'il est tombé juste la dernière fois, il est bel et bien né en 1621. Sa femme, autorisée probablement par son mari, n'était pas plus scrupuleuse.